

TTE/CORONEL FEDERICO MARTINEZ/.  
5a. Insurgentes No. 63.-  
San Luis Potosí, SLP.

San Luis Potosí, S.L.P., 5 de Junio de 1919.

Sr. Gral. de División.

Dn/. Alvaro Obregón.



Nogales, Son/~~CONTESTAM~~

Mi muy respetable Sr. Gral:-

He estudiado detenidamente y a conciencia, el manifiesto de Ud. dirigido a la Nación; encuentro en él sintetizados la -- honradez y la sinceridad; precioso documento histórico que lleva todas las aspiraciones e ideales del pueblo mexicano. Y no podía esperarse otra cosa del heróico Manco de León, que ha sido y es el ídolo del pueblo mexicano que ha sido testigo presencial de sus épicas hazañas y de su personal honradez. Y no sólo, sino que cada cual bajo la influencia de sus simpatías -- particulares todos están conformes en cuanto a lo que de generoso e ilustre tiene el vencedor de Celaya, sí que también al juzgar su personalidad el político de hoy eclipsa al soldado de ayer, al ilustre Mutilado en los campos de batalla en defensa de las instituciones. -- Yo soy de aquellos, mi General, que -- creen que la guerra es buena muchas veces. Bajo ese punto de -- vista superior, desde el cual se ve toda la Historia como un -- sólo grupo, y toda la Filosofía como una sola idea, las batallas no son llagas hechas al género humano, como los surcos no son -- llagas hechas a la tierra; de aquí se deduce, que todas las cosechas empiezan con el arado y todas las civilizaciones con la guerra. Pero cuando la guerra tiende a dominar; cuando se -- convierte en esta normal de una Nación; cuando por decirlo así al estado crónico, por magníficos que sean los resultados ulteriores, llega un momento en que la ~~humanidad~~ humanidad padece, y hay que buscar el lenitivo a esa enfermedad social. Y como -- todos estos puntos están perfectamente detallados en su pa -- triótico Manifiesto, como soldado que fui y como caballero que soy, con toda la franqueza y sinceridad que me caracteriza, me adhiero a él en todas sus partes.

Mi General:- Permítame que haga un poco de historia/. Desde el año de 1910 al iniciar la lucha libertaria el -- Presidente Martir Sr. D. Francisco I. Madero, en esta Ciudad, donde se forjó el Plan que había de servir de bandera a la revolución, abracé con todo ardor y con las armas en la mano, la -- santa causa de la libertad. Trinfante la revolución volví al -- Instituto Científico y Literario de esta Ciudad a continuar -- mis estudios para abogado, los que hube de suspender en 1913 -- al consumarse los odiosos atentados de la Ciudadela, empuñando nuevamente las armas lanzándome al campo de batalla en los -- Estados de Tamaulipas y San Luis Potosí, donde mi espada estuvo al servicio de la causa Constitucionalista hasta que iniciado el Gobierno Constitucional, dejé mi grado (pte Coronel) -- retirándome a trabajar, ya que juzgué cumplida mi misión de -- soldado.

Hecha esta digresión, réstame felicitar a Ud. por su actitud tan patriótica como honrada.

Tengo el honor, mi General, de hacer a Ud. presentes mi subordinación y respeto.

*Federico Martínez*

Junio 17' 1919.



Sr. Tte. Corl. Federico Martínez.  
5a. Insurgentes 63.  
San Luis Potosí. - S.L.P.

Estimado amigo:-

Acabo de enterarme de su carta 5 del actual y deseo expresarle mis sinceros agradecimientos por la atenta felicitación que me envía.

Mi Manifiesto es una franca llamada a todos los liberales honrados, y en nada me sorprende ver la buena acogida que ha encontrado entre dichos hombres.

El mismo Manifiesto establece lineamientos generales para emprender los trabajos políticos desde luego y todos los ciudadanos cuyas tendencias sean paralelas a las que allí expreso podrán ejercitar su acción dentro de dichos lineamientos.

Lo saludo con todo afecto, repitiéndome su atento amigo y S.S.

FTb